



COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION DU 6 SEPTEMBRE 2014

Elus Présents : Jean-Yves BONNIEC, Alain BOSSARD, Denis DUSSART, Emmanuel HESRY, Daniel ORIEUX, Josiane QUIRION

Invités : Sébastien GESBERT (CD53), Denis DIDIER (CD49), Francis SIMON, Brigitte JAMBART

Absents Excusés : Pierre CANTONI, Luc JOURNAULT, Dominique SALIOU, Virginie VENTROUX, Marcelle BONNIN-GUERIN

Préambule

Alain Bossard évoque la démission de Marc Hirot de son mandat d'élu de ligue ; notre médecin de ligue s'oriente vers de nouvelles activités et son club ne s'affilie plus à la FFTA.

La question se pose d'une part, du respect de nos statuts qui stipulent la présence d'un médecin au sein du Conseil d'Administration, d'autre part, de la notion de médecin agréé FFTA apte à délivrer certains surclassements. Cette question sera formulée auprès de la FFTA pour éclaircissement.

Approbation du compte-rendu du CA du 5 juin 2014

Le compte-rendu est approuvé.

Postes à pouvoir

Secrétaire général : Jean-Yves Bonniec propose sa candidature. Vote à bulletins secrets, Jean-Yves Bonniec est élu par 5 "oui" et une abstention.

Responsable formation : Denis Didier (CD 49) propose sa candidature pour travailler au sein de la commission formation. Il est coopté à l'unanimité.

Médecin de Ligue : dès réception des renseignements de la FFTA (cf préambule), il sera publié l'information sur site avec appel à candidature(s).

Licences 2014

La ligue ne perd "que" 75 licenciés en 2014 (4425 pour 4500 soit une baisse de -1,7%). La part des féminines progresse de 22,6% à 23,8%. Mais cette statistique satisfaisante présente une baisse surprenante du taux de renouvellement des licences, compensée par une hausse sensible des créations, comme le montrent les chiffres présentés par Alain Bossard. Cette rotation demeure sans explication pour l'instant, elle est analogue dans son ampleur pour chaque département ligérien et touche particulièrement les jeunes (cf annexe). Ces éléments ont été communiqués à la FFTA, d'autres ligues auraient-elles constaté le même phénomène ?

Cette réflexion suscite la demande de Denis Dussart : quel est l'âge moyen des licenciés, quelle est leur ancienneté moyenne dans la pratique ?

Licences 2015

Le nouvelle règle des surclassements est plus restrictive, notamment pour les cadets qui ne pourront plus, sinon dans leur dernière année dans la catégorie, participer à la DRE par exemple. Cette information sera explicitée sur le site.

Transferts : comme l'an passé, il ne sera pas possible de transférer un licencié avant le 1^{er} octobre, nous venons d'avoir confirmation par la FFTA.

Jean-Yves Bonniec demande à ce que l'information sur les types de licences soit diffusée sur le site pour éviter certains quiproquos lors de compétitions non officielles (open, concours débutants,...)

Assemblées Générales 2015, 2016

Validation lieu 2015 : les élus retiennent la candidature d'Angers (SGTA) pour l'Assemblée Générale du samedi 7 février 2015.

Le club de Meslay-du-Maine (53) à l'occasion des pré-requis E1 de juin dernier nous a fait visiter les installations municipales (salle polyvalente) de la commune et a manifesté son intérêt pour accueillir l'Assemblée Générale de février 2016. La commission communication lui adressera le cahier des charges de cette organisation.

Le point du trésorier

Alain Bossard se fait le porte-parole Pierre Cantoni en son absence et donne les informations suivantes.

Solde des subventions 2013 : il restait à percevoir 8575 € de la Région, nous avons reçu 8535 €.

Perspectives subventions 2014 : CNDS/DRJSCS 15900 € demandés, 5000 € obtenus, les contours de ce dossier sont particulièrement flous et l'information lacunaire. En juin dernier, Alain Bossard a justifié auprès de la DRJSCS l'adoption par l'AG de février 2014 de la baisse de la part ligue sur les licences.

Grand livre comptable à fin août : RAS, dépenses en phase avec le budget 2014, grosses recettes à venir (licences 2015, formation 2015)...

Budget PESR/Pôle compétitions : la saison sportive est terminée, nous avons une vision quasi définitive des comptes de la commission. Initialement estimé à 15000 €, ce poste du budget a été porté à 17800 € dans sa version définitive validée par l'AG. Son exécution traduit un dépassement de 9% à 19400 €. L'explication en revient pour l'essentiel aux déplacements en compétitions du Pôle Espoirs, en particulier les épreuves de sélection individuelle (Europe, Monde). Compte tenu de l'évolution de la composition de l'effectif du Pôle, ce point devrait mieux maîtrisé la saison prochaine.

Commission Communication

Le nouveau site Internet avance ; il sera présenté aux élus lors du prochain CA en décembre.

Denis Dussart sollicite les commissions pour qu'elles remontent davantage d'informations en vue de leur diffusion sur le site.

Jean-Yves Bonniec propose la création d'un onglet Palmarès pour recueillir les performances remarquables de chaque saison.

Recrutement poste à mi-temps

Pierre Cantoni et Alain Bossard ont reçu Mme Fasoli (DRJSCS) le 5 septembre au sujet des conditions de création d'un emploi aidé par le CNDS : sous réserve d'acceptation, l'emploi devant respecter un cahier des charges, l'aide financière dégressive sur 5 ans est initialement d'un montant de 6000 € (mi-temps).

De son côté, la FFTA nous confirme par écrit le niveau du conventionnement pour un poste de cadre technique de ligue (cf CR CA 5 juin 2014) : aide annuelle de 5000 € (mi-temps). Le cumul de ces aides institutionnelles ramène le coût annuel de l'emploi de 3000 € (2015) à 6500 € (2019).

Alain Bossard suggère la constitution d'une commission de recrutement pour examiner les candidatures reçues (Mme Catherine Bichard et Mr Marc Fresneau) et préciser les contours de l'emploi (lettre de mission, contrat de travail). Denis Dussart mènera cette commission composée également de Virginie Ventroux, Pierre Cantoni, Denis Didier, Alain Bossard et Francis Simon (consultant).

Une première réunion de cette commission est programmée le 9 septembre, l'objectif est une prise de fonctions le 1^{er} octobre.

Francis Simon développe un commentaire sur le CV des candidats, il précise le positionnement de ce poste et les aspects stratégiques, plus particulièrement à court terme dans le nouveau schéma des formations. Il est observé qu'un mi-temps risque de ne pas suffire face à l'ensemble des missions notifiées dans le profil de poste et que des priorités devront être définies.

Commission Handisport

Un stage est organisé à St-Jean les 4/5 octobre ; Catherine Migné et Denis Dussart se rapprocheront pour diffuser cette information sur le site.

Chpt de France St-Jean-de-Monts juin 2014 : de nombreux bénévoles ont apporté leur aide à cette manifestation, la météo a été plus clémente le dimanche malgré un vent soutenu.

Chpt d'Europe St-Jean-de-Monts avril 2016 : le club vient de se voir attribuer l'organisation de cette compétition. Les qualifications se dérouleront à Challans, les finales en bord de mer.

Commission Parcours

Daniel Orioux souhaite mettre en place dès le début de la saison un collectif en vue de sélectionner une équipe pour l'Open de France et d'inclure dans cette sélection la participation à une compétition de référence.

Jean-Yves Bonniec indique que le projet ELPARC (Ecole Ligérienne du PARCours) est mis en place cette rentrée au club de Saumur.

Dans le cadre de la formation continue, la question est posée de l'opportunité d'un colloque orienté sur les pratiques du parcours.

Commission Cibles Anglaises

Voici les dates retenues pour les championnats de Ligue 2015 (extérieur) :

- DRE 1^{ère} étape 26 avril
- DRE 2^{ème} étape 24 mai
- DRE 3^{ème} étape 28 juin
- Campagne 31 mai
- Fédéral 7 juin
- FITA 14 juin
- Coupe Ligue Été 21 juin

Denis Dussart se charge de l'achat des trophées pour les coupes de la ligue salle/été et la DRE. Cette formule adoptée l'an passé donne satisfaction et évite bien des soucis (coupes égarées, oubliées ou détériorées).

L'inventaire du stock des médailles de ligue souligne la nécessité de penser au réassort dès que possible.

Commission Formation

Les pré-requis E1 (très bien) organisés par le club de Meslay-du-Maine ont rassemblé près d'une quarantaine de candidats le 21 juin dernier ; entre les quelques absents et recalés à cette nouvelle formule moins arbitraire, ils sont 34 à avoir réussi les tests.

La formation E1 se déroulera sur 3 sites : Angers, Challans et Laval ; il a été constitué 3 groupes géographiques, la forte représentativité de la Mayenne est appréciée. Les premières dates des journées de formation ont été diffusées aux intéressés, les suivantes et les modalités de l'examen le seront ultérieurement, lorsque le nouveau schéma des formations sera complété et que le cadre technique de ligue aura été recruté.

Entraîneurs ligériens actifs (à jour de leur remise à niveau triennale) : 144 (dont 8 E2) ; 45 d'entre eux doivent se recycler cette saison. Si l'on ajoute les 46 entraîneurs en retard dans leur remise à niveau, cela fait 91 entraîneurs que les colloques de formation continue auront à absorber avant le 31 août 2015.

Candidats entraîneurs 2 : ils sont 2 en ce début de saison, un rappel doit être fait sur le site.

Refonte du schéma des formations : compte tenu de la nécessité d'optimiser l'offre de formations et de respecter la spécificité de certaines d'entre elles (faible effectif E2, retard remises à niveau), Francis Simon expose un nouveau schéma dont les différents modules tant communs que spécifiques permettent des formations "à la carte" (cf annexe).

Colloques de remises à niveau (formation continue) : le colloque général traditionnellement organisé en octobre le sera le 17 ou le 18 janvier 2015. Dans l'esprit du nouveau schéma des formations, le module des 15 et 16 novembre 2014 est ouvert aux candidats à la remise à niveau triennale. De même, il est envisagé un colloque orienté handisport à l'occasion de la sortie imminente d'un ouvrage sur le sujet.

Tous les éléments de ce nouveau schéma des formations ne sont pas finalisés ; ils feront l'objet d'une communication ciblée dès que possible.

PESR, Pôle Espoirs

Les chiffres du PESR 2014 demeurent convenables ; nous nous attendions à une relative dégradation compte tenu du manque de ressources humaines qui a limité notre action lors de la saison extérieure. Sous réserve de validation (après le scratch FITA), nous aurions 26 jeunes archers dans les critères contre 27 la saison passée.

Une réflexion sera menée devant les chiffres définitifs ; comment renouveler les effectifs chez les benjamins, comment accompagner les cadets/juniors, voire comment aborder la question des adultes, guère représentés dans le haut du classement national alors que nous sommes la 3^{ème} ligue de France en nombre de compétiteurs réguliers ?

Pour sa 8^{ème} année d'existence, les résultats 2014 des archers du Pôle Espoirs sont exceptionnels, avec notamment 4 sélections internationales (Emilie Lacroix, Michaël Sanna et Jérémy Rocher) et un titre national par équipe de ligues (Emilie Lacroix, Claire Urbanek, Salomé Bichon).

La rentrée du Pôle Espoirs vient de s'effectuer avec 7 archers tous scolaires (il n'y a plus de "post bac") dont un demi-pensionnaire et un non Ligérien.

A la remarque de Denis Dussart sur l'officialisation de l'intégration du Pôle Espoirs dans le futur CREPS (cf CR CA 5 juin 2014), il est souligné qu'effectivement aucun document ne l'atteste, cela ne saurait tarder en cette rentrée.

Contact est pris en cette rentrée avec la direction du CE SNCF qui loue à la ligue le terrain du pas de tir du Pôle Espoirs, dans l'objectif de faire le point sur le devenir de ces installations d'ici la mise en service du nouveau CREPS à l'horizon 2017.

Réunion des familles des archers du Pôle : elle sera reconduite après consultation de celles-ci pour en définir la date.

Prochaine réunion du Conseil d'Administration (ou Comité Directeur)

Samedi 13 décembre, soit aux Ponts-de-Cé, soit à Montreuil-Juigné.